
昨日下午，市十三届人大二次会议举
行分组讨论，代表们分组审议《政府工作报
告》。市政协委员也在界别活动中有不少
精彩发言。

“不断学习，提高执政能力”
——市人大代表王璋

党和政府要有生机和活力，就必须有
执政能力强的人。《政府工作报告》在提到
执政能力建设问题时，提出要切实加强执
政能力建设，这就要求我们不断学习。现
在，部分地方、部分同志在提升执政能力方
面有滞后现象。我们不能只计较职位的高
低，而忽略提升自身的执政能力。

“南部建热源厂，解决居
民取暖问题”

——市人大代表姚辉
我当人大代表的这几年，最关心的问

题只有一个，就是在南部建热源厂，解决管
城区东南部居民的取暖问题，这也是管城
区代表团多年的呼吁。今年的《政府工作
报告》中第一次正式提出了要在南部建热
源厂，既然已经列入了规划，管城区东南部
区域居民的取暖问题就指日可待了。

“三轮车治理已经刻不容缓”
——市人大代表刘国正

关于交通问题，我以前也提过，现在再
提一次。目前郑州的交通设施相对滞后，
而车辆每天以1000辆的速度增加，给市内
的交通带来了极大的压力。另外，载客的
三轮车也是造成交通拥堵的一个重要因
素。据了解，市内6个区的非法营运车辆
有7000辆，仅火车站地区不足1平方公里
的范围内就有 2400 多辆非法营运三轮
车。这个问题亟待拿出方案，早日解决。

“承办单位答复提案应
该面谈”

——市政协委员李发臣、梁嵩巍、刘昌东
提案是政协委员参政议政的重要载

体，近年来提案办理率也在逐年提高。但
也有个别部门在答复提案时，答非所问，使
提案流于形式。我建议，对报告中未能立
案的提案给予情况说明，解释原因。有关
部门在答复提案时，应该改变打电话或者
发邮件的形式，尽量实行“一对一”见面的
形式，提高提案答复的满意度。

“建立快速的社情民意
反映渠道”

——市政协委员柳娥、董亮
应该建立快速、可操作性强的社情民

意反映渠道，更快更好地解决一些民生问
题。同时加大提案的监督落实力度，使提
案真正做到件件有回音，事事有落实。

“提案向弱势群体倾斜”
——市政协委员聂磊、张新旗、刘本彩
今后要多关注民生，撰写的提案向社

会弱势群体倾斜，以帮助群众解决热点、难
点问题，增强群众对提案工作的信任度。
同时，提案撰写好后，可以加强与新闻媒体
的联系，发挥好舆论宣传和监督作用。

晚报记者 张勤 张竞昳 整理

2009 年，郑州市经济发展在严峻的考验
中，继续保持了平稳较快发展，生产总值增长达
到12%。

能够交出增长12%的答卷，说明我们郑州
冷静机智应对经济形势发生的重大变化，看得
清，决策准；说明我们全体市民全力以赴埋头苦
干，立下了汗马功劳。提出2010年13%的经济
增长目标，说明我们郑州是清醒的务实的。

让人感到满意的是，2010年的经济增长，
我们对投资拉动的依赖度并不高，而是通过一
些新的经济增长点去拉动的：海马汽车的投产、
日产第二工厂的投产等，这样的先进制造业的
发展是高水平的发展，可持续性的增强。当然，

最可持续的发展还是要通过高科技的发展来带
动产业化，这是题外话。

这里最想强调是，由旺盛的消费需求带
来的发展，由于其具有人本情怀，能让公众产
生极大的幸福感满足感，才是目前最理想的发
展。这样的发展，前提是让公众充分享受到发
展带来的成果，通过提高劳动者的可支配收入，
进而提高全社会的购买力，来提高社会经济的整
体活力。

去年，和以往的很多年一样，郑州城镇居民
人均可支配收入的增长幅度为9.5%，低于12%
的经济增长数。而比较理想的局面是，居民可
支配收入的增长幅度与生产总值增长幅度大致

相当。
居民收入的增长，除了直接表现为消费需

求增长而拉动经济增长外，更可以提升全民的
精神面貌，“精神面貌也是生产力”，是可持续发
展不可或缺的要素。

但我们相信，“让老百姓享受发展带来的成
果”已经成为全社会的集体意识的情况下，公众
人均可支配收入的增长幅度与社会经济增长幅
度持平甚至略高的局面，一定会到来，我们只是
希望这种局面能够早日到来。

回首2009年，在低迷中，我们迈着令人满
意的发展步伐，而在已经到来的2010年，我们
的发展步伐必须也必将更加坚定更加矫健。

昨日晚报两会特刊中的“两会点对点”栏目
得到了市民们的热切关注，大家纷纷打来电话，
提出意见、发表看法，希望通过晚报平台，将自
己的心声经代表和委员们传递到两会会场。我
们将联系有关代表和委员，将市民反映的情况
转达给他们。如果您有什么想说的，可以继续
拨打我们的热线电话67659999传达心声。

晚报记者 张勤 张竞昳

■市民传递心声

关于企事业退休工资差别
事业单位和企业单位退休工资差别大，市

级单位有补助，区级单位没有。另外，区级破产
企业的职工没有办医保，建议市人大设立热线
电话，关爱老年人的生活。 ——市民刘先生

关于退休职工体检
希望医保中心每年为退休职工进行一次免

费体检。 ——市民徐女士

关于违章车辆治理
建议允许社会人员对违章车辆拍照，然后

发到相关部门，并给予这部分人员以奖励，这样

能 够 很 好 地 规 范 郑 州 交 通 混 乱 的 情 况 。

——市民苗先生

关于独生子女家庭补助
现在北京与上海有政策，每年给独生子女

家庭发放2000元补助，希望政协委员能够建议

一下郑州也施行。 ——市民路女士

关于男职工退休年龄
现在女职工和男职工的退休年龄相差太

大，女职工 50 岁就退，男职工则要 60 岁退休。
现在4050人员都不好找工作，如果男职工50多
岁下了岗，每月还要为筹备养老金而发愁，而此
时同样年龄的女职工每个月已经可以领 1000
多元的退休金了。建议把男职工的退休年龄改
到55岁。 ——市民李女士

关于反映问题渠道
有很多人还不懂得通过网络反映问题，打

个别部门的电话经常没人接，要么接了有些推
托。 ——市民李先生

■代表委员回复
记者已经将问题分类、整理后，分别转达给了

市人大代表徐亚平、杨红梅，市政协委员张松正、牛
雷莉。他们表示，将把读者们的意见捎进会场。

保持我们矫健的发展步伐

退休职工能不能每年免费体检一次？
很多市民打来电话倾诉心声 代表、委员将把意见捎进会场
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桃看
小樱 两会

越来越窄的自行车道
市民姚先生昨天说，现在城市里的机

动车道越来越宽，而自行车道却越来越窄，
希望能向荷兰学习，倡导低碳生活，设立专
门的自行车道。

曾几何时，滚滚的自行车流在中国城
市中碾动，是最为壮观的一道风景。而今，
城市的主角已由两个轮子让位于四个轮
子，那些仍在骑自行车的人正在迅速成为
“濒危物种”。建设部副部长仇保兴曾指
出，取消或压缩自行车道，错误选择高耗能
城市模式，这是在逆时代潮流而动。

《小樱桃》杂志 供稿

参加本报“点对点”活动的市人大代表和市政协委员分别是市人大代表徐亚平，市公交公司205路公交车车长；市
人大代表杨红梅，郑州市金水区丰产路街道办事处工会主席；市政协委员张松正，郑州群众艺术馆雕塑壁画院院长；市
政协委员牛雷莉，二七区文化馆馆长。

本报记者张勤、李萌、张竞昳将在市两会期间，为晚报读者服务，把读者的意见捎进会场，带给市人大代表和政协委
员。如果您有想提的问题，可以拨打晚报“点对点”栏目热线电话67659999，畅所欲言。

我们把读者的提问
带给代表和委员
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20102010郑州“两会”郑州“两会” 之 评论

20102010郑州“两会”郑州“两会” 之 漫画两会

20102010郑州“两会”郑州“两会” 之 两会点对点

20102010郑州“两会”郑州“两会” 之 微博


